

Fecha: 19-04-2024 Medio: La Segunda Supl.: La Segunda

Título: A seis días de Enade: qué "tono" esperan escuchar los empresarios en su cita con Boric

Actualidad

Presidente asistirá al tradicional Encuentro Nacional de la Empresa

A seis días de Enade: qué "tono" esperan escuchar los empresarios en su cita con Boric

Pág.: 14 Cm2: 621,2

Directores de Icare -entidad organizadora del encuentro- esperan retomar el diálogo con el Gobierno y dejar atrás las tensiones.

Por Sergio Sáez Fuentes

uenta regresiva. El jueves 25 de abril se realizará una nueva edición del Encuentro Nacional de la Empresa (Enade), organizado por el Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas (Icare), en el que está confirmada la presencia del Presidente Gabriel Boric.

Tras semanas de tensión entre el empresariado y el mandatario, con diversos emplazamientos, los directores de Icare apuestan a dar vuelta la página y mirar hacia adelante. Los directivos consultados por La Segunda plantean qué tono debiera imperar en la cita en la ex Casa Piedra, cuyo lema es "Contra Inmobilis", que en latín significa "Contra el Inmovilismo" (Ver nota relacionada)

Una de ellos dice que la idea es dejar de lado las diferencias y apostar por la colaboración público-privada, a pesar de las diferen-

A seis días de la jornada, tanto en La Moneda como en el empresariado, esperan una jornada tranquila. Y sin críticas cruzadas

Porque en el mundo privado sorprendió, por cierto, el llamado del mandatario a "abandonar la soberbia paternalista" que expresó en la inauguración de la desaladora de Minera los Pelambres del grupo Luksic y que acompañó con la expresión "más Narbona, menos Craig", lo que dio pie a interpretaciones de corte familiar.

Esta semana en la comida de Cesco Week habló de "proyecciones catastrofistas" para referirse al royalty y arremetió contra el expresidente de la Sonami, Diego Hernández.

En el oficialismo también existe preocupación porque se siente emplazado. La presidenta de Icare, Karen Thal, cuestionó el actuar del Gobierno, en una entrevista en T13 Radio, donde enumeró los problemas de la delincuencia, la crisis de las isapres, la falta de matrículas en la educación pública y la relación entre el oficialismo y el mundo emprendedor.

"El Gobierno partió con un sesgo empresarial evidente, muy fuerte. Creo que se ha ido moviendo hacia entender que se necesita a los empresarios y la inversión para poder tener recursos para resolver las demandas sociales, que es lo que ellos quieren hacer", aseguró Thal.

Los gobiernos duran cuatro años y las empresas son de largo plazo. Viven muchas décadas y muchos gobiernos. Por ello, es importante construir juntos un sueño país", Lorenzo Gazmuri, director de empresas

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

El Presidente Boric tiene una oportunidad única, en estos dos últimos años de mandato, de dejar un legado que trascienda. Ojalá que ese legado sea el logro de acuerdos que devuelvan la confianza a los chilenos", Susana Muñoz, socia de Núñez, Muñoz y Cía

11.692

33.709

No Definida

No podemos ser conformistas con los niveles actuales de crecimiento. Tenemos que aspirar a mucho más y, para eso, necesitamos reformas, más agilidad y menos trabas. Y más eficiencia del sector público, entre otras acciones", Francisco Ruiz-Tagle, CEO de CMPC

Ni la prosperidad ni la seguridad se alcanzan con disquisiciones teóricas. Diagnóstico, voluntad y mucho, mucho trabajo", José Guzmán, vicepresidente de Agrosuper



Espero que en esta versión de Enade, quienes participen, especialmente el Presidente, se presenten bajo un clima de trabajo colaborativo y fructífero", Susana Claro, profesora de la Escuela de Gobierno de la UC



Quisiera escuchar a un Presidente muy consciente de que el empresariado chileno lo que quiere es tener las condiciones que habiliten y maximicen su contribución al país", Holger Paulmann, presidente de SKy Airlines



Resulta fundamental impulsar la inversión y para ello se requiere que Chile sea un país seguro para los inversionistas, con reglas claras y que los procesos administrativos den garantías a todas las partes", Gonzalo Guerrero, presidente de



 Fecha:
 19-04-2024
 Pág.:
 15
 Tiraje:
 11.692

 Medio:
 La Segunda
 Cm2:
 515,7
 Lectoría:
 33.709

 Supl.:
 La Segunda
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Actualidad

Título: A seis días de Enade: qué "tono" esperan escuchar los empresarios en su cita con Boric

66

Se requiere de una reforma al sistema político, de manera que quienes legislan puedan avanzar en su rol, lo que debe estar combinado con una capacidad de diálogo y acuerdos", Macarena Pérez, directora de Camanchaca

Chile necesita urgentemente el acuerdo de todos los sectores para impulsar buenas políticas públicas, que nos permitan volver a la senda del crecimiento.

Esto es una obligación moral", Renzo Corona, socio principal de PwC



Me gustaría que nuestro Presidente vea en Enade a un empresariado como agente de cambio", Hans Eben, CEO de South America Westfalia Fruit



66

Espero que en este
Enade escuchemos
mensajes propositivos
y realistas. Que las
personas sean puestas
al centro de cada una
de las exposiciones y
su bienestar esté por
sobre las





Hay demasiada
evidencia que las
personas no quieren más
confrontación, sino que
imperen el dialogo y los
acuerdos. Por eso, el tono
que se espera en este Enade
debe estar basado en el
respeto", Daniel Daccarett,
gerente general de Vendomática



Me gustaría escuchar, por un lado, un tono conciliador, pero también me gustaría escuchar a un Presidente que con valentía sepa tomar decisiones difíciles", Guillermo Ponce, vicepresidente seuior de Liberty Latinoamérica



Las claves del encuentro empresarial

El foco de Enade 2004: cómo romper el inmovilismo

S.S.F

nade 2024 tendrá el foco puesto en el crecimiento y la seguridad. Se desarrollará bajo el lema "Contra Inmobilis", que significa 'Contra el inmovilismo', en referencia a la necesidad de avanzar en los problemas que más aquejan a la ciudadanía y al mundo empresarial. Además del presidente Boric, participarán el ministro de Hacienda, Mario Marcel; el expresidente de Colombia, Iván Duque; la ministra de Seguridad de Argentina, Patricia Bullrich; el director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Rodrigo Valdés.

La sesión de apertura 'Contra el inmovilismo' contará con la participación de la presidenta de Icare, Karen Thal; del Presidente de la República, Gabriel Boric; y del presidente de la CPC, Ricardo Mewes. La idea es plantear fórmulas para romper el inmovilismo.

El past president de ICARE, Lorenzo Gazmuri, sostiene que se puede romper "con un gran acuerdo entre el Gobierno, el Congreso y la sociedad civil en seguridad, acordando ya y con urgencia las condiciones que requieren las Fuerzas Armadas para sumarse al combate del crimen organizado, y un fast track para resolver los cuellos de botella de la permisología este año".

En la misma línea, el director Holger Paulmann (presidente de Sky Airlines) asegura que el inmovilismo "se rompe saliendo de la trinchera, aceptando las diferencias de puntos de vista entre el mundo



público y el mundo privado, y poniendo el foco en lo que nos une,que es el compromiso por el desarrollo económico y social de nuestro país. Sin diálogo, caemos en el inmovilismo".

Mónica Álvarez, presidenta del directorio de buses Hualpén y directora del Sanatorio Alemán de Concepción, afirma que llegó la hora de hacerse cargo y rebelarse contra el inmovilismo. "Debemos construir un país pujante, atractivo, seguro, con crecimiento, reglas claras y que sea capaz de resolver los problemas y demandas sociales que aquejan a las personas', sostiene Alvarez, quien integra el directorio de Icare, que organiza Enade 2024."